

EL CONSTITUCIONAL.

Precios de suscripción, anuncios y comunicados.—En esta capital un mes, 7 rs.—Trimestre, 20.—Fuera, trimestre, 23.—Teniendo que girar contra los suscritores, 25.—Anuncios, 15 cént. de real línea del tipo y a los suscritores y 30 a los que no lo sean. En la sección local y en gacetas, 1 real línea.

La redacción y administración de «El Constitucional» se hallan establecidas en el Paseo de Mendez-Núñez, núm. 35.—Administrador, **D. Rafael Ballesteros.**

DIARIO LIBERAL DE ALICANTE.

Condiciones de suscripción.—Las suscripciones empiezan en los días 1 y 16 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripción anuncio es adelantado, y puede hacerse para fuera por medio de sellos de correo ó libranzas á favor del administrador de «El Constitucional» en carta certificada.

Se admiten remitidos y comunicados á precios convencionales.—No devuelve ningun original.

Año X.—(SEGUNDA ÉPOCA.)

JUEVES 3 DE JUNIO DE 1875.

Número 2149.

Servicio de Vapores entre ALICANTE Y ORAN.

Dos viajes semanales.

AMALIA

CORREO DE ALICANTE.

Saldrán de Alicante para Oran directamente, los martes y viernes á las cuatro de la tarde.

Admiten carga y pasaje.

Consignatarios, del Correo de Alicante, D. Juan Mas Dols, del Amalia, D. Gregorio Carratalá é hijo

SECCION DE RECLAMOS.

Salud á todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la *Revalenta Arábica*.

Veintiseis años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mil de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—85.000 curaciones, anuales, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Wuzer, el señor doctor catedrático Beneke etc., etc.

Núm. 49.842.—La señora María Joly de cincuenta años de un *reñimiento inveterado*, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270: señor Roberts de una *consumcion pulmonar* con tos, vómitos, sordera y reñimiento de 52 años.—Núm. 46.210: El señor doctor-médico Martin, de una *gastralgia é irritacion del estómago* que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante ocho años.—Núm. 46.218: El coronel Watson, de la *gota, neuralgia é estreñimiento obstinado*.—Núm. 18.744: El doctor-médico Shorland, de *hidropesia é estreñimiento*.—Núm. 49.522: Señor Baldwin, del *agotamiento* el mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Cura núm. 80.416.—El señor doctor F. W. Beneke, catedrático de medicina de la Universidad de Marbourg, hacia la siguiente relacion á la Clínica de Berlin, el 8 de Abril de 1872.

«Jamás olvidaré que debo la preservacion de la vida de uno de mis dos hijos á la *Revalenta Du Barry*.
«El niño á la edad de cuatro meses, padecia, sin causa aparente, de una

atrofia completa, con vómitos continuos «los que resistian á todo tratamiento del arte médico.—La *Revalenta* restableció su salud en mes y medio de tiempo. «—Ella es cuatro veces mas nutritiva «que la carne.»

1
Cuatro veces mas nutritiva que la carne, y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras 34 reales; 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 reales; y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra, á 20 reales; de 2 libras, á 34 rs.

La *Revalenta al Chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces más que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Alicante, S. es. Rodriguez Hernandez, y Ribera Guarnier hermanos.—Alcoy, Rafael Alfonso.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, número 1, Madrid.

Aviso.—Cacaos superiores de Soconusco y flor de Caracas.

Se han recibido y se espandan al por mayor y menor en el almacén de don F. Mingot.

Vinos superiores de Burdeos y Coñac.—Se ha recibido una partida de estos excelentes vinos en cajas de 12 y de 36 botellas á precios equitativos.

Almacén de D. Francisco Mingot.

Venta.—Se vende un lujoso faeton de forma moderna.

En la redaccion de este periódico se dará razon.

LAS ULTIMAS

EXPLORACIONES POLARES.

(Continuacion.)

La noche polar en las latitudes donde inverna la *Germania* dió fin á principios de Febrero; un mes despues el sol permanecia en el horizonte el tiempo suficiente para que pudieran emprenderse grandes excursiones en trineo. Entónces empezó el trabajo verdaderamente científico de los exploradores. Esta tarea representa una serie de trabajos de Hércules que abruma la imaginacion. Como el pais no proporcionaba el menor recurso, los viajeros se veian obligados á llevarlo todo consigo: así es que el pesada vehiculo desempeñaba el papel de ese «navio del desierto», cuya pérdida puede ocasionar la de toda una caravana. Cubiertos con pesadas pieles, completamente enmascarados, los *touristas* se engan-

chan á sí mismos al trineo, y luchan desesperados contra el violento cierzo que los azota.

La vista, atormentada por los monótonos reflejos de la inmensidad blanca, no sabe dónde descansar ni cómo juzgar de las distancias: á cada momento es juguete de espejismos que desaparecen para reaparecer en otro punto del horizonte, con los efectos de refraccion mas engañosos. Las vigiliias y los insomnios de la noche agravan los sufrimientos de estas marchas en que el enigma geográfico se presenta, por decirlo así, á cada paso, y en que apenas basta todo un dia para hacer una jornada de un cuarto de legua. ¡Pero á dónde no llega la constancia del hombre cuando la ciencia es su objetivo! Los tripulantes del *Germania* se adelantaron así hasta mas allá de los 77° de latitud por 138° 50 de longitud Oeste de Greenwich. Este año por lo menos, á lo largo de la costa groenlandesa no se vió señal alguna de un océano libre hacia el polo. Por todas partes al Norte y al Este aparecia el mar sólidamente convertido en hielo; y á no carecer de provisiones, la columna expedicionaria hubiera podido empujar su trineo por aquellas llanuras indefinidas. El banco, propiamente dicho, sin protuberancias notables, se prolongaba dos leguas mas allá de la orilla, la cual, á partir de este punto extremo, parecia doblarse en direccion del Noroeste, donde la perspectiva se hallaba interceptada por altas montañas arenadas de ventisqueros.

En los dos meses siguientes los viajeros exploraron poco á poco en trineo y en chalupa la bahias profundas y los *fjords*, situados en los vastos estuarios al Este y Oeste de las islas del Péndulo. Ya en el trascurso de Mayo se muestran en esta altura del globo los signos precursores de la primavera, y empiezan á brotar las primicias de la pobre vegetacion groenlandesa. Bajo los puentes de nieve y las hóvedas de los ventisqueros se oye el murmullo de las aguas corrientes: bandadas de eiders llegan del Mediodia; el ortolano polar deja oír sus cantos; los *lemmings*, especie de conejos septentrionales, se deslizan entre los escombros de las rocas, y las liebres blancas saborean los retoños del musgo y de saxifraga, mientras los renjiferos animan las profundidades de los torrentes, y á lo lejos, á través de las sábanas de hielo soleadas, aiza su cabeza la vaca marina.

Por fin, el 22 de Julio de 1870, el *Germania* flota de nuevo en mar libre, y abandona despues de 300 dias de inviernada la pequeña ensenada que le recibiera hospitalariamente, para tratar de hacer con ayuda del vapor una segunda excursion hacia el Norte; pero á los 75° 26 de latitud, es decir, poco más acá de la altura á que habia llegado en el verano precedente, desaparece repentinamente el canal. Las influencias estivales no habian disgregado las masas enormes que de lejos venian á soldarse con el banco, y segun todas las aparien-

cias estas soldaduras debian durar hasta las tempestades del otoño. Ahora bien, no verificándose estas tempestades hasta fines de Agosto el *Germania*, que segun las instrucciones del Comité de Groma sólo podia permanecer un invierno en dichas regiones, resolvió su regreso á Europa, y el 11 de Setiembre estaba ya anclado en el Weser.

Los resultados científicos de la exploracion eran en suma considerables. Si no se habia llegado á la resolucion completa del problema capital de la navegacion polar, habianse adquirido en cambio nociones mucho más exactas y extensas sobre la naturaleza física é hidrográfica de la más importante de las tierras boreales. Al afirmar en su relacion que no existe canal continuo al Este de la Groenlandia, M. Koldewey hace una deducion quizás demasiado rigurosa de una simple experiencia de dos años; y de todos modos parece dudoso que esta costa pueda ofrecer una base favorable para llegar á la cuenca central del polo Norte, porque de una parte el estado de los pasos próximos á la costa está allí subordinado á toda suerte de condiciones tópicas difíciles de prever, y de otra la corriente fria, aun en la época de mayor reblandecimiento de los hielos acarrea inmensas cantidades de témpanos unidos y tabulares.

El pais considerado en sí mismo presenta un campo de estudios igualmente curiosos para el sábio y el geógrafo. De las hábiles investigaciones hechas por los jefes del *Germania* resulta que esta parte de la Groenlandia se halla deshabitada en la actualidad, y que realment parece inhabitable. Aun se encuentran en ella restos perfectamente conservados de chozas de esquimales, verdaderas ratoneras que la relacion describe minuciosamente, comprendiendo diferentes instrumentos y utensilios, cuya forma primitiva recuerda el trabajo de la edad de piedra: mas por una ú otra razon, el hombre polar parece haber desertado, sin ánimo de volver á aquellos sitios, donde las condiciones de la vida han podido en el trascurso de las edades modificarse sensiblemente. El oso polar, impropriamente llamado oso blanco, reina cual señor entre los ventisqueros de la costa, como el walrus, no menos temido en los bancos del mar.

El miembro mas inteligente y activo en la importante mision, cuya suerte acabamos de exponer, habia sido sin duda alguna el Tenient Julio Payer. Adicto por sentimiento y por ideas á las teorías de M. Petermann, dicho Oficial emprendió al año siguiente (1871) un viaje con M. Carlos Weyprecht, su compatriota, para tratar de encontrar de nuevo la tierra de Gillis. No consiguieron su objeto los dos exploradores, pero penetraron 150 millas mas al Norte que sus antecesores en aquella region. Mas allá del 78°, entre el 42° y el 60° de longitud Oeste, hallaron todavia un mar libre, y la temperatura de la superficie del agua variaba entre tres y cuatro grados centígrado sobre cero. La

falta de viveros obligó á retroceder á los tripulantes, y esto fué un grave contratiempo, porque el año parecia excepcionalmente favorable. El Capitan noruego Mack, que en la misma época recorria los parajes orientales del mismo Océano, tratando de hallar el sitio donde habia invernado Barenter en 1579, encontró sin embargo á una distancia, á la cual nadie antes que él habia llegado, agua navegable con fuerte corriente. Diremos de paso que esta estacion de Barenter habia sido hallada poco tiempo antes en la punta Noroeste de la Nueva-Zembla por otro noruego Carlsen: aun conservaba señales visibles de la permanencia en ella del navegante holandés.

En el mismo año de 1871 emprendió el Capitan americano Carlos Hall otra expedicion, comparable, si no en sus resultados, cuando ménos en sus dramáticas peripecias, al viaje abortado del *Hansa*; pero no por la entrada europea del Océano glacial ártico, sino por el mar de Baffin. Hall salió de Terra-Nova el 29 de Junio en el navio *Polaris*, en compania del Dr. Emilio Bessels; siguió el estrecho de Smith, descubierto por Kane hace 17 años; y á fines de Agosto desembarcaba en la tierra de Grinnell, á los 80° de latitud. Recorrió luego el canal Kennedy y penetró en un suud, estrecho de 100 leguas de estension, hasta donde no se habia aventurado ningun marino. Este canal recibió el nombre de Robeson, en honor del ministro de Marina de los Estados-Unidos. El capitan Hall se adelantó por esta nueva vía, que va á parar probablemente á la famosa cuenca central ártica, hasta los 82° 16' de latitud, punto límite al cual llegó el 3 de Setiembre. Distinguiase desde él, al Norte, una vasta estension de agua libre que se llamó *mar de Lincoln*, y mas allá otro Océano ó bahía al Oeste, de la cual se dibujaban confusamente los contornos de una costa; este pais recibió el nombre de *Tierra de Grant*. Por do quiera se presentaba una fauna análoga á la de Groenlandia: rebano de bueyes rojizos, de liebres blancas y otros animales polares, creyéndose haber reconocido tambien vestigios de seres humanos. La tripulacion intentaba abrirse una salida en el banco; pero el Comandante marítimo de la expedicion, Capitan Buddington, se negó á ello; y el *Polaris* volvió á invernar en el canal de Robeson, algo más allá de los 81°. La muerte del Jefe de la expedicion, ocurrida en el mes de Noviembre, impidió toda nueva tentativa para adelantar más por la parte del Norte; el invierno se pasó en la inaccion, y cuando los vientos cálidos del verano siguiente pusieron en movimiento las ondas y libraron al *Polaris* de las trabas que le sujetaban, se decidió volver á bajar hacia el Sur.

(Se continuará.)

FOLLETTIN DE «EL CONSTITUCIONAL.»

47

46

VELADAS LITERARIAS.

FOLLETTIN DE «EL CONSTITUCIONAL.»

43

XIII.

Estaba enumerando sus encargos;
sus brillantes de régia esplendidez;
te miré por azar y sonreias.....
¿pensabas tú si es eso una mujer?....

IV.

Arrastrando las sedas y las blondas
pasaba una muger,
y del mendigo que en la esquina estaba
se apartó con desden.
Una jóven vestida con modestia
llegó poco despues;
al pobre socorrió, y al socorrerle
le habló con interés.
Y el mendigo, al mirarla alejarse.
murmuraba:—pardiez!
que el que engarza las almas á la vida
no las engarza bien!

XXII.

Mirábamos al mar; léjos, muy léjos
avanzaba una ola,
que bordaba el azul de sus cristales
con espuma hervorosa.
—Así, me dije al ver que adelantaba
con fuerza impetuosa,
va á tí mi pensamiento. Dios le impulsa
á la playa que adora.—
Pasó un instante: del listón de pluma
que rizaba la ola,
solo quedaron gotas en la arena
y perlas en la roca.
Un momento despues, el sol habia
secado unas y otras,
y, así, le dije yo, los pensamientos
en llegando á su objeto se evaporan!

SONETO.

Deja el puerto con noble gallardía
la frágil nave que á la mar se lanza
cuando tal vez la espera en lontananza
la bramadora tempestad sombría.

Así el hombre con loca valentía,
del anhelado bien con la esperanza,
desdeña inquieto la feliz bonanza
y la tormenta y el combate ansia.

¿Por qué deja la plácida dalgura
con que brinda la paz? ¿Por qué afanoso
la vida gasta en incesante guerra?

No es del hombre este afan ciega locura;
que no nació para el servil reposo:
es que solo á luchar vino á la tierra.

C. SANCHEZ PALACIO.

8

Alicante, 3 Junio 1875.

¿QUÉ PASA?

De algunos días á esta parte, los moderados históricos y de raza pura de esta provincia, que, como era natural, venían siendo dueños de la situación en los pueblos todos, desde primeros de Enero último, se muestran agitados, recelosos y disgustados.

Al menos así lo parece, pues algunos de ellos truenan y censuran en voz alta, en casinos, cafés y corrillos, ciertas disposiciones adoptadas por las autoridades superiores; ellos mas ministeriales ayer que el mismo ministerio; ellos que se consideraban, apenas hace ocho días, árbitros del país.

En vista de tales demostraciones, hemos procurado averiguar la causa de esa marejada sorda que amenaza convertirse en tempestad, y lo único que hemos podido rastrear es que, en cumplimiento tal vez de lo pactado entre los 330 moderados y los 39 disidentes que asistieron el día 20 á la reunion del Senado, se ha agraciado á estos últimos, por lo que á nuestra provincia respecta con algunos ayuntamientos de los partidos judiciales de Villena y de Monóvar, para lo cual ha sido indispensable privar de ellos á los moderados á quienes se puso en posesion apenas hace cinco meses.

Comprendemos la razon del disgusto, y no estrañamos que el elemento jóven del moderantismo vocifere contra lo que él considera como una monstruosa anomalía, y aspire á recabar esas municipalidades que se han entregado á los constitucionales de ayer, que por mas que hayan asistido á la reunion del Senado no dejan de venir del campo revolucionario.

Y en efecto, por mas que nosotros pensemos de otro modo que esos señores en todo lo que á política concierne, no deja de ser durillo verse privados de algunas municipalidades importantes, cuando todavía tienen en la mano la batuta de la orquesta provincial.

Y de ahí sin duda esas idas y vueltas, esas vueltas y revueltas que observamos en ciertos círculos de algunos días á esta parte, y esas reuniones que se han repetido dos noches consecutivas y en las cuales ignoramos si se ha resuelto algo en definitiva.

En fin, nosotros no lo sabemos á punto fijo, pero algo ocurre en ciertas regiones de esta capital, y por

eso oímos á cada paso esta pregunta ¿Qué pasa?

Ayer tuvimos el gusto de recibir el primer número del nuevo periódico que bajo el título de *El Graduador*, ha empezado á publicarse en esta capital.

Deseamos á nuestro colega, á quien saludamos cariñosamente, larga vida para que pueda compartir con nosotros la árdua tarea de abogar por el progreso humano y por los adelantos materiales de nuestro país.

En el término municipal de Villena han sido atacados algunos ganados de la enfermedad llamada peza ó zapeza.

El alcalde de aquella ciudad ha tomado las disposiciones que ha juzgado mas convenientes para alejar las reses atacadas y que no se propague el mal.

Por orden de la Direccion general del ramo ha sido declarado cesante D. Rafael Roumat, patron de la falúa de la Direccion de Sanidad marítima de Santa Pola, nombrándose en su reemplazo á D. José Salinas Galiana.

Continúa la guardia civil con tanta actividad la persecucion contra los criminales de esta provincia, que no pasa día en que no se tengan noticias de capturas llevadas á cabo por aquel celoso cuerpo.

Segun los partes sanitarios de los subdelegados de medicina, la salud pública es inmejorable en los pueblos de esta provincia.

Segun leemos en *El Diario Español*, además de los generales y otras personas detenidas el sábado, en Madrid, de lo que ya tienen conocimiento nuestros lectores, fueron presos tambien el domingo por la noche, el brigadier Mariné, y los paisanos D. Tomás Fábregas, Salvador Lopez Valladares y D. José Torres Salvador.

El último ha sido ya puesto en libertad bajo fianza.

Acerca de la prision del Sr. D. Tomás Fábregas, dá un colega los siguientes pormenores:

«A eso de las seis de la mañana se presentó un inspector en casa del ex-diputado radical D. Tomás Fábregas, registrándole todos los papeles y reteniendo en poder de la autoridad de seis á siete cartas, al parecer de familia. Inmediatamente fué conducido al Saladero, donde le visitaron el lunes sus numerosos amigos.

Días atrás se habia ya dado orden de detenerlo en Barcelona, siendo por su ausencia, detenidos sus dos hijos que fueron puestos en libertad.

Parece que el general Basols estuvo el lunes en la presidencia á abogar por su libertad, esp-rándose que se logrará muy pronto.»

En el tren mixto de Andalucía salieron de Madrid el lunes, custodia-

dos por fuerza de la Guardia civil, los generales Hidalgo, Palanca y Patiño, y los brigadieres Del Amo y Diaz Berrio, con destino á Cádiz y se hallan en el castillo de la Mola, sometidos á un proceso militar.

Parece que en el Consejo de ministros celebrado el lunes por la tarde se trató de estas prisiones y de las causas que las han motivado.

La comision de ex-senadores y ex-diputados encargada de redactar las bases constitucionales, se reunió el lunes á las dos y media de la tarde en el salon de conferencias del Senado. Asistieron los señores siguientes:

«Mon.—Carramolino.—Moyano.—Barzanallana.—Toreno.—Alonso Martinez.—Fernandez de la Hoz.—Martin Herrera.—Aurioles.—Cabra (marqués de).—Llorente.—Santa Cruz.—Groizard.—Pidal (marqués de).—Suarez Inclan.—Vida.—Casaneuva.—Rodriguez Rubi.—Torreanaz (marqués de).—Tejada de Valdosa (conde de).—Quendulain (conde de).—Corvera (marqués de).—Escobar.—Dominguez.—Gamazo.—Mena y Zorrilla.—Gonzalez Marron.—Pazo de la Merced (marqués de).—Silveira.—Calderon y Collantes.—Perez Zamora.—Candau.»

Se dió cuenta de las adhesiones de los siguientes señores:

«Sanafé (conde de).—D. Rafael de la Presa.—D. José María Ródenas.—Don José Parra Vinos.—D. Antonio Benavides.—D. Vicente Vazquez Queipo.—Duque de Moctezuma.—Conde viudo de Rodzno.—D. Miguel María Zozayas.—Marqués del Río Cavado.—D. Gabriel Aristizabal Reutt.—D. Diego de Atier.—D. Tomás Gomez Ingüanzo.—D. Ginés de Atena y Atarque.—Marqués de Montesa.»

El señor marqués de Cabra propuso se nombrara una sub-comision que presentara las bases constitucionales, y despues de una breve discusion en que tomaron parte los Sres. Aurioles, Toreno, Casanueva, Latorre, Mena y Zorrilla y Llorente, se acordó que una comision compuesta de nueve individuos se encargase de estudiar y proponer el método mas conducente para que la comision de bases pudiese desempeñar su cometido, designándose para componer esta comision á los mismos nueve señores que habian promovido la reunion general del Senado.

A las cuatro y media se terminó la reunion.

Refiérese un nuevo detalle sobre la muerte del malogrado Sr. Barcáiztegui.

Además de su estado mayor, se habia hecho acompañar en su última y desgraciada expedicion, por el práctico D. Luis Andueta, patron de la trincadura de Lequeito, al que profesaba gran cariño por su probado valor y servicios.

Momentos antes de la catástrofe, y hallándose Andueta en la popa del *Colon*, rodeado con los oficiales al jefe de la escuadra, previno á este del peligro que corrían por la proximidad de la costa.

Barcáiztegui solo contestó cari-

ñosamente á Andueta, «calla, cobarde»; en este momento observó el práctico, como los demás que le acompañaban, un fogonazo en las alturas de Motrico, y al advertirlo rápido como el pensamiento al infortunado Barcáiztegui, este empezó una frase de mando que espiró en sus labios. La bala disparada por el fuerte carlista habia venido á estrellarse en la mitad de su pecho.

Los periódicos de Valencia que hemos recibido hoy publican minuciosos detalles acerca del terrible siniestro ocurrido en el Cabañal el domingo último:

«A las once y cuarto se declaró el fuego en la barraca llamada de la Llegua, situada en la calle de San Ramon próxima á la ermita de Nuestra Señora de los Angeles: desde esta calle se propagó á la del Sol, Soledad, Reina Amalia, San Nicolás, Buena Guia á la de la Alameda, que dá frente al mar, siendo la última barraca incendiada la conocida por la de la Fustera en la citada calle.

Inmediatamente se presentaron en el lugar del incendio las autoridades del Grao y Cabañal, que ordenaron el que las bombas de la capitania del puerto y talleres de la provincia, funcionasen en tanto que llegaba la brigada de zapadores-bomberos que rápidamente se trasladó con todo el material al sitio del siniestro.

Las primeras bombas que acudieron á prestar auxilio en el incendio fueron las del pueblo, despues llegaron las de ingenieros marítimos y últimamente las del ayuntamiento de esta ciudad.

El señor gobernador, acompañado de los Sres. Cordá y Santonja, llegó al lugar del siniestro á la una menos cuarto.

Las autoridades dispusieron el derribo de gran número de barracas, con el objeto de cortar el incendio, operacion difícil y que se llevó á cabo por medio de cadenas tiradas por los bueyes que prestan el servicio de entrar y sacar del mar las lanchas de la pesca.

Reducido el fuego al espacio que dejamos mencionado, dispuso el gobernador que se inundase dicho espacio, para lo cual se soltó el agua de las acequias, y á las cinco de la tarde quedaba terminada esta operacion, continuando humeantes los escombros de tantas viviendas destruidas por el incendio.

El señor gobernador D. Antonio de Candaliya recibió una contusion en el brazo izquierdo al salvar á una pobre mujer.

Tambien han recibido heridas, aun cuando no de gravedad, un bombero y dos vecinos del pueblo, y además otros han salido con leves contusiones.

La fuerza de Guardia civil, carabineros y ejército, se presentaron en fuertes destacamentos, auxiliando muy eficazmente á la autoridad y prestando un señalado servicio en la custodia de efectos.

A las cuatro quedó atajado el incendio, que desde el punto de su origen fué ensanchando la zona del fuego, en forma de abanico, hasta llegar á la última linea de barracas, que dan frente al mar, la cual quedó totalmente destruída, desde la acequia de la Cadena, hasta el extremo Norte, en el cual pudieron salvarse cinco ó seis barracas. Una de las bombas de nuestra ciudad, estacionada en aquel punto, arrojó gran cantidad de agua sobre una vela de buque, que cubria gran parte de la sexta barraca, y de este modo logró que no prendiera en ella el fuego y detuviera su in-

vasora marcha. Las otras bombas contribuyeron á que no se extendiera mas lateralmente el incendio, aunque su trabajo obtenia escasos resultados por la naturaleza del combustible.

Los arquitectos municipales, señores Calvo, estaban tambien en el punto del peligro.

Todo el espacio que recorrió el fuego quedo arrasado, excepto los pocos edificios de mampostería que hay en aquella parte de la poblacion. El incendio fué tan rápido que no pudo hacer presa en ellos.

Las barracas destruidas comprendian 187 solares, y como en algunos de estos existian mas de una barraca y se albergaban varias familias, se calcula que se acercarán á 300 las familias que quedaron sin hogar, y que forman la parte mas pobre de la poblacion pescadora de aquellas playas.

Dominado el incendio, habia que acudir á dar albergue á aquella desvalida multitud. La mayor parte encontraron asilo en casa de sus convecinos, y para los restantes (segun bando que se publicó), dispuso el señor gobernador que se abriesen los almacenes de las Alarazanas y las iglesias de Nuestra Señora del Rosario y de los Angeles, para lo cual los vicarios respectivos impetraron el permiso del señor cardenal arzobispo.

Las autoridades no se retiraron hasta bien entrada la noche, despues de asegurarse del cumplimiento de sus disposiciones, quedando allí una seccion de bomberos, un reten de 30 guardias municipales y fuerza de infantería y Guardia civil.

Pronto habia sido el auxilio, pero no pudo evitarse que la desgracia tomara grandes proporciones. Recordase un gran incendio ocurrido en el Cabañal á principios del siglo; pero no llegó á adquirir la estension de éste.

A la caridad de los valencianos y á la accion de las corporaciones, toca aliviar la suerte de tantos desgraciados.

Sabemos que ya el señor gobernador ha tomado medidas para conocer la importancia de sus pérdidas.

Desgracias personales parece que hubo algunas, y las mas sensibles de dos niños y una señora anciana, que se confirman perecieron entre las llamas; dos señoras y un caballero hubieron de descolgarse de los balcones superiores por medio de sábanas, y una criada del piso tercero corrió inminente peligro, colocada en el antepecho de una ventana, hasta que con heróicos esfuerzos se logró salvarla, sufriendo solo ligeras contusiones. El fuego continuaba, aunque aislado en otra de las casas inmediatas, propiedad tambien del Sr. Pombo.

El gobernador, Sr. Candaliya, se habia apresurado desde el primer momento en participar al gobierno esta catástrofe, y el lunes por la mañana habia recibido ya telegramas del ministro de la Gobernacion, manifestándole el interés que tomaba el gobierno en estos tristes sucesos, entre ellos uno, que decia así:

«El ministerio de la Gobernacion al gobernador. Entretanto que V. S. instruya el oportuno expediente para atender á las pérdidas ocasionadas por el incendio del Cabañal, me anticipo á anunciarle que podrá contar con diez mil pesetas del fondo de calamidades públicas.»

NOTICIAS GENERALES.

El general Sr. Martinez Campos se presentó el martes al ministro de la Guerra.

—Ha sido nombrado gobernador del cuartel general del ejército del Norte el coronel D. Carlos Morau y Labandera,

Al alma de oro puro, le da trapos de pobre sencillez, y envuelve en seda, terciopelo y blonda, al alma de *double*.

XV.

No digas: ¡sin su amor me moriría!... tu no puedes sentir lo que siente una madre sin su hijo y sufre sin morir!..

XVI.

Dices que ves la risa de mis labios mas que con estrañeza con pesar. Porque sabes de mí que sufrí mucho y no me ves llorar. Crees que mi corazon endurecido al sentimiento nunca se abrirá, crees que las puras fuentes de mi alma estinguidas están! ¡No! como brotan de la tierra fria las bellas flores que el sepulcro dá, brota tambien de mis recuerdos tristes la risa celestial. Imposible es sentir eternamente ni eternamente al existir gozar; las sombras y la luz, tambien alternan en el mundo moral!

Del Libro de las rimas.

I.

Qué música es aquella tan sublime que oíamos los dos, aquella hermosa noche en que la luna bañaba mi balcon?... ¿Qué música es aquella? ¿No recuerdas el nombre del autor? ¿Diera por escucharla nuevamente todo mi corazon!... Dulce como del ángel la sonrisa; bella cual la ilusion; Era un trozo de música divina que hallar no puedo yo! Mas callas?... Ya lo entiendo!... Aquel sonido era... ¡cualquier rumor!... Mi alma, siendo feliz, lo encontró bello.... no digas mas por Dios!

ocupando la vacante que este deja en el regimiento de Valencia D. José Rodríguez Trelles.

A 72, dice la Iberia que ascienden las adhesiones al proyecto de reconstituir el partido monárquico-democrático conforme a la circular de los señores Montero Rios y Gasset.

Parece que en los próximos presupuestos se determinará la forma en que ha de pagarse el cupon.

El señor conde de Cheste con su familia, salió el lunes de Madrid por la línea del Norte.

Los generales Moriones y La Portilla estuvieron el martes á visitar al Sr. Jovellar en su despacho del ministerio de la Guerra.

Se han comunicado las órdenes para que se satisfagan tres mensualidades á todos los perceptores de cargas de justicia, cuyo pago se hallaba en suspenso hace un año próximamente.

El lunes fué suspendida por 15 dias la publicación de la Correspondencia de la mañana.

Sentimos el percance del colega.

Ha llegado á Madrid el representante de la clase obrera de Barcelona, Sr. Juliá, á fin de conferenciar con el gobierno sobre la cuestión del trabajo.

En el ministerio de Gracia y Justicia han comenzado á ocuparse del arreglo de promotores fiscales.

Ha llegado á Berlin el eminente orador Sr. Castelar.

Dice un colega que en el banquete que el rey se propone dar á varios hombres políticos serán invitados los jefes de los partidos liberales conservadores.

Ha sido negado el indulto que se solicitaba en favor de Simon Giro, condenado á la última pena en causa por homicidio, por la audiencia de Albacete.

El Pabellon Nacional asegura que el señor Moyano no se halla retraído, y que su ausencia de Madrid será corta.

Está confirmada auténticamente la noticia de no ser Dorregaray sino su segundo jefe Alvarez, el que salió herido en Alcora con un muslo atravesado por una bala.

En los presupuestos de Gracia y Justicia, remitidos al ministerio de Hacienda, figuran 54.253.056 pesetas, como presupuesto para la dotacion del culto y clero.

Pasan ya de 52.000 los soldados ingresados de la última quinta, y se cree que no bajará de 60.000, el número que se obtenga como resultado definitivo.

Continúa interrumpido el cable entre Bilbao y San Sebastian.

Parece que ha sido suspendido por mes y medio el El Perro Grande. Lo sentiríamos.

Parece que D. Ramon Cabrera abandonará dentro de poco su actual residencia.

Hoy debe entregar el Banco de España á la casa de moneda de Madrid 744 barras de plata para la acuñacion de monedas de cinco pesetas.

Creo un colega que no se prolongará mucho la estancia en Madrid del general Martinez Campos.

Ha llegado á Madrid, hospedándose en el hotel Peninsular, una comision de la ciudad de Reus, compuesta del alcalde de dicho punto D. Mariano Pons y del síndico D. Antonio Pascual, con objeto de recoger el corazón del malogrado y célebre artista Fortuny.

Parece que los duques de Montpensier han suspendido el viaje que se disponian á hacer á España, no sabemos por qué causa.

GUERRA CIVIL.

La Gaceta de anteayer publica las siguientes satisfactorias noticias de la guerra civil:

Cataluña.—El general segundo cabo da parte de haber sido alcanzada en el pueblo de Os (Lérida) por el comandante militar de Balaguer, al frente de 200 infantes y 20 caballos, una faccion de 400 á 500 hombres capitaneada por los cabecillas Freixas y Capredó, causándole la pérdida de 19 muertos y 49 heridos, y cogiéndole 18 prisioneros, cinco caballos, 52 armas y bastantes municiones y efectos de guerra. Se cree haya muerto el cabecilla Capredó.

El brigadier Ortiz tuvo el 30 entre Ballbona y Capellades un rudo choque con las facciones reunidas de Nasratal, Josepet de Artesá y Mariano de la Coloma, que trataron de cerrarle el paso para Igualada, haciéndole abandonar sus posiciones y dispersándolas con grandes pérdidas. Las nuestras fueron dos muertos y 12 heridos.

En Olot se presentaron á indulto 10 carlistas con armas.

Leemos en los periódicos de Bilbao: "Por la considerable afluencia de camposinos que hubo ayer en esta villa ya pudo advertirse que habia ocurrido un cambio notable en las disposiciones del enemigo. En efecto, parece que se ha dictado un baado autorizando la libre circulacion de personas y toda clase de tráfico con Bilbao durante ocho dias."

SECCION OFICIAL.

La Gaceta del martes publica las siguientes disposiciones:

MINISTERIO DE FOMENTO.—Por real orden del pasado mayo, y resolviendo una instancia del ayudante de Obras públicas D. José Maria Baus y Mejia se ha declarado que el título de tal ayudante lleva consigo la aptitud técnica profesional y las facultades y atribuciones correspondientes al de director de caminos vecinales. El articulado dice asi:

1.º Que se declare que el título de ayudante de Obras públicas lleva consigo, en cuanto la aptitud técnica ó profesional, las facultades y atribuciones que corresponden al de director de caminos vecinales.

2.º Que esta declaracion no quebranta ni deroga en lo mas minimo las disposiciones reglamentarias del personal subalterno de obras públicas.

3.º Que los ayudantes pertenecientes á este personal subalterno no podrán desempeñar cargo ninguno de particulares, ayuntamientos ó diputaciones provinciales referentes á su profesion ó de la de directores de caminos vecinales sin estar previamente autorizados por la direccion general de Obras públicas, con sujecion á dichas disposiciones reglamentarias.

—Por otra de 26 del mismo mes, en vista de expediente instruido para resolver una instancia de D. Rafael Casademund y Valdejuili, se aumenta el número de corredores de Barcelona en la forma siguiente:

1.º Que se aumente el número de corredores de Barcelona fijándole en 60 para lo sucesivo.

Y 2.º Que dentro del mes siguiente á la publicacion de esta orden, la junta sindical del referido colegio formule y someta á la aprobacion de este ministerio un reglamento para el régimen interior del mismo, teniendo en cuenta todas las disposiciones del Código de comercio no derogadas por el decreto de 30 de noviembre de 1868, las prescrip-

ciones de este decreto y las demás órdenes vigentes que con el ejercicio de su cargo se relacionan."

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Londres, 31 (noche).—Cámara de los lóres.—Contestando Lord Derby á una interpelacion ha dado nuevas explicaciones sobre la manera con que el gobierno inglés de acuerdo con Rusia, ha intervenido para prevenir una equivocacion entre Francia y Alemania.

Ha declarado nuevamente que Inglaterra no es indiferente acerca del mantenimiento de la paz europea.

Versalles, 31.—La Asamblea ha adoptado por unanimidad el proyecto de conversion del empréstito Morgan. Tambien ha decidido imponer un décimo adicional sobre la sal.

Mañana se verificará la eleccion de presidente.

Nueva York, 31.—El general Grant ha declinado su candidatura para la próxima eleccion presidencial.

Berna, 31.—El consejo federal invita al gobierno de Berna á retirar el decreto referente á la espulsion de los sacerdotes juramentados.

SECCION INDIFERENTE.

GACETILLAS.

A los enfermos.—Anteayer quedó abierto al público el establecimiento balneario de Salinetas de Novelda.

Damos esta noticia en la seguridad de que nuestros abonados nos lo han de agradecer; pues sabemos de algunos que deseaban conocer el dia en que empezaba la temporada balnearia de dicho establecimiento.

Que se vigile.—Ayer á las doce del dia habia un gato muerto en la súa calle de Bondicho.

No es esta la primera vez que nos hemos ocupado del aspecto poco agradable que ofrecen algunas calles de esta capital; y para que los encargados subalternos de la limpieza cumplan su cometido estrictamente, no estaria de mas que la comision de policia urbana vigilase algunas de las calles de esta capital que bien lo necesitan.

Que se evite.—De algun tiempo á esta parte venimos notando, que los carruajeros en vez de ir á pié y sujetando las caballerías del ronzal, van cómodamente dentro de su carruaje, con peligro de los transeuntes.

Bueno seria que por quien corresponde, se dieran las órdenes oportunas para cortar un abuso que tantos conflictos puede ocasionar.

¡Infeliz!—El domingo por la noche á la ocho intentó suicidarse arrojándose, en Madrid, al estanque del Retiro, una jóven llamada Maria Galgo Astigaray, pero pudo ser auxiliada á tiempo afortunadamente.

Fenómeno eléctrico.—Al estallar el sábado último el único trueno de la rápida tempestad formada y desvanecida sobre Madrid, al mismo tiempo que se produjo una descarga eléctrica en la calle Ancha de San Bernardo, una pequeña corriente dejó por mas de media hora sin vista al telegrafista encargado del aparato en la secretaria del ministerio de la Gobernacion, que se encontraba en aquel momento trasmitiendo un telegrama. Por fortuna el efecto fué pasajero y recobró la vista sin ulterior consecuencia.

Modas.—Se ha repartido el núm. 11 del año IX del acreditado periódico del

bello sexo La Guirnalda, cuyo sumario es el siguiente:

Revista de modas, por doña Elisa S.—Miss Elodia, por D. E. Fernandez Iturralde.—Elementos de Física, por D. G. Vicuña.—Herida en el corazon, novela, por D. J. P. Sanson.—Procesion del Corpus, por....—Historia de España, por D. Ramiro Mestre y Martinez.—La vision, por D. Jaime Martí Mi-quel.—Miscelánea.—Charada.—Advertencias.—Bolstín bibliográfico.—Anuncios.

Edicion de labores.—Pliego de dibujos para bordar, por D. J. Magistriz.—Explicacion de los bordados.—Pieza de música.

Edicion de modas.—Habanera para canto y piano, letra de D. Emerio Blanch, música de D. Enrique Perez Sureda.—La enamorada, polka, por Ri-goletto.

Esta publicacion ofrece grandes ventajas á las familias por su utilidad y baratura, lo cual nos hace recomendarlo eficazmente á nuestras lectoras.

Fantasma.—Habiendo nacido en Rangoon un elefante blanco, y no creyendo los reyes de Siam y Burmah seguro su reinado si no poseen un animal de esta especie y color, se disputan el poseerlo, dando cada uno de ellos mas que el otro por el sagrado animal, que será al fin del mas insensato ó sea del que dé por él mayor suma.

Invento útil.—Están usando actualmente en Alemania la parafina, para dar al papel un brillo de porcelana y que pueda servir sin deteriorarse pronto, para empapelar las paredes húmedas.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.

De cabotaje.

Laud Virgen del Carmen, de 28 ts., p. J. Zaragoza, de Cartagena, con 60 bultos á D. F. Ribelles.

Vapor Rápido, de 267 ts., c. A. Mol-talvo, de Barcelona, con 4 bultos á don J. Carratalá, 11 á D. E. Orts, 15 á don S. Perez, 9 á D. A. Carratalá, 1 á los Sres. Guillen Lopez, 1 á D. M. Gomiz, 2 á D. R. Abad, 2 á D. V. Garcia, 2 á D. G. White, 2 á D. V. Lopez, 1 á don S. Lassalle, 4 á D. J. M. Nuñez, 2 á los Sres. Sanchez hermanos, 3 á D. J. Domenech, 1 á D. I. Vila, 1 á los señores Lledó hermanos, 2 á la señora viuda de Valled, 1 á D. J. Parreño, 1 á los señores Ribera Guarner, 1 á D. A. Mandado, 1 á D. F. Itier y 3 á D. J. Carol.

Vapor D. Juan, de 237 ts., c. J. Marqués, de Barcelona, con 3 bultos á don J. Carratalá, 3 á D. S. Perez, 2 á la señora viuda de Valero, 23 á D. A. Carratalá, 10 á los Sres. Guillen Lopez, 1 á D. J. Rodriguez, 46 á D. G. White, 2 á los Sres. Ribera Guarner, 2 á D. F. Itier, 1 á D. V. Ayala, 1 á D. V. Asin, 3 á D. P. Perez, 6 á D. A. Garcia, 2 á D. P. Lopez, 3 á D. J. Fernandez, 1 á D. J. M. Araül, 2 á D. J. Cascales y 6 á D. M. Guardiola.

Vapor Genil, de 309 ts., c. J. Rodriguez, de Cotte y Barcelona, con 43 bultos á D. J. Carratalá, 14 á D. E. Orts, 7 á D. S. Perez, 21 á D. B. Zaragoza, 1 á D. P. Cutayar, 1 á la señora viuda de Valero, 1 á D. A. Campos, 1 á D. J. Bas, 53 á D. A. Carratalá, 1 á D. M. Gomiz, 1 á D. G. Carratalá, 4 á los señores Guillea Lopez, 1 á D. R. Tejeiro, 1 á D. I. Vila, 1 á los Sres. Ribera Guarner,

6 á D. F. Itier, 1 á D. A. Garcia, 1 á D. E. Bushell, 10 á D. Cremades, 1 á D. J. Careta, 2 á D. F. Carbonell, 1 á D. V. Martinez y 3 á D. E. Campos.

Del extranjero.

Laud San Francisco, de 49 ts., p. F. Manzano, de Ceuta, con 51 sacos vacios, de tránsito para Barcelona.

DESPACHADOS.

Vapor Genil, de 309 ts., c. E. Rodriguez, para Valencia y escala, con efectos.

Vapor D. Juan, de 237 ts., c. J. Marqués, para Málaga y escala, con efectos. Balandra Consuelo, de 28 ts., p. A. Soria, para Denia, con 138 sacos trigo, 120 fardos bacalao, 139 calderas hierro y otros efectos.

SECCION LOCAL.

Direccion del sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las seis de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua 11 palmos. Pared descubierta 129 idem. De cieno 56 idem. Entra 1 hila corta. Sale 1 hila.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Alicante 30 de Mayo de 1875.—El Director, Ramon de Velasco.

AVISO AL PUBLICO.

Se publica á la persona tenedora del conocimiento de una partida de duelas, que ha traído de Baltimore el bergantin inglés Hoam, lo presente en la agencia de los señores J. L. Raimundo y compañía, puerta del Muelle.

REGISTRO CIVIL DE ALICANTE.

ESTADO de las anotaciones hechas en el mismo desde las doce del dia 30 de Mayo hasta igual hora del dia 31.

DEFUNCIONES.

Table with columns: Total, Abortos, Niños, Solteros, Viudas, Casados, Casados...

NACIMIENTOS.

Varones... Hombras... Comprende el estado anterior el caso de la poblacion, los arrabales, los caserios del Campello, Tabarca y Santa Faz, y las partidas rurales de Alcoraya, Burguñó, Font-Calent, Moralet, Rebollado, Tánger, Vallonga y Verdegás.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—Santa Paula mr. y Santa Oliva v.

SANTO DE MAÑANA.—El Santísimo Corazon de Jesús y San Francisco Caracciolo, fr.

CULTOS.

Jueves.—En la Colegial á las cinco de la tarde será la procesion claustral del Smo. Sacramento.

IMPRESA DE GOSSART Y SEVA.

SECCION DE ANUNCIOS.

FONDA DEL VAPOR.

Gran rebaja de precios.—Almuerzo, comida y habitacion en piso 1.º: desde 16 rs. hasta 100. De 40 rs. en adelante serán servidos en mesa de preferencia, así en viandas, como en vajilla, cristal y cubierto etcétera.—Almuerzo, comida y habitacion en piso 2.º: desde 14 reales hasta 80. De 40 rs. en adelante serán servidos

en mesa de preferencia como los de piso 1.º. Raciones á 4 rs. con pan, vino y postre. Almuerzos desde 6 rs. hasta 30. Comidas desde 8 rs. hasta el precio que se quiera. Se servirá en comedor separado al que lo desee. Servicio y cocinero inmejorables.

CAMAS INGLESAS MAQUEADAS de hierro y doradas ó mas.

De un cuerpo. De carbónigo ó camaras. De matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios economicos. Guillen Lopez hermanos, ca- lla Mayor, núm. 22, Alicante.

Aguas y sales minero medicinales PARA BAÑOS TERMALES ARTIFICIALES.

Farmacia de Rodriguez Hernandez,

Calle Mayor, núm. 22, Alicante.

Avisando con 24 horas de anticipacion se preparan en este establecimiento con el mayor esmero y exactitud cualquier clase de Agua ó sus sales, de cuantas se conocen hasta el dia, como són:

- Los sulfurosos de Alceda... Santander. salinos de Alhama... Murcia. sulfurosos de Archena... Id. Acídulo carbónicos de Alhama... Aragon. Sulfurosas sódicas de Bareges... Francia. Salinas de Cestona... Guipúzcoa. Clorurada cálcica de Fitero... Navarra. Hidro-sulfurosas de Fuente Santa... Búrgos. Acídulo carbónica y ferruginosa de Fuensanta... Ciudad-Real. Sulfurosa de Ontaneda... Santander. Salino-nitrogenada de Panticosa... Huéscar. Sulfurosa de la Puda de Monserrat... Barcelona. Sulfurosa fria de Salinetas... Alicante. Ferruginosa sulfatada de Trillo... Guadalajara. Cuyos paquetes de sales ó botellas contienen la cantidad bastante para un baño, que reune idénticas propiedades que los naturales, evitando las molestias y graves gastos de un largo y penoso viaje. Precio 8 rs. paquete y 10 rs. la botella.

ABANICOS.

De las mas acreditadas fabricas del pais y extranjero se acaba de recibir en el establecimiento de José Maria Parrone, calle Mayor, 26 un completo y variado surtido de lo mas moderno y elegante que se ha hecho en dichas fábricas á precios muy arreglados para todas clases.

COLEGIO LA EDUCACION

dirigido por

DON ANTONIO SEGURA ESCOLANO,

con la cooperacion de ilustrados profesores

calle de Bailen, 11, y de Villegas, 1,

ALICANTE.

Instruccion primaria en sus tres grados: párvulos, elemental y superior.—Asignaturas comprendidas en los estudios generales para obtener el grado de Bachiller en Artes.—Clases preparatorias para carreras especiales.—Lengua francesa.—Teneduría de libros.—Enseñanza de sordo-mudos.—Clases de adorno: caligrafía, música, piano, violin, dibujo lineal, natural, paisaje, etc.—Gimnasia higiénica etc.—Exámenes mensuales y semestrales.—ALUMNOS INTERNOS, MEDIO-PENSIONISTAS Y ESTERNOS.

Para mas pormenores, las personas que gusten podrán dirigirse al mismo Establecimiento en donde se les facilitará los prospectos, reglamentos y demás datos que solicite.

